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И это не только образ

ное сравнение нынешне
го заведующего кафедрой 
металлургии тяжелых 
цветных м е т а л л о в  
(МТЦМ) Ивана Федоро
вича Худякова — среди 
'выпускников кафедры три 
Героя Социалистического 
Труда: П. С. Власов —
директор предприятия, 
Б. В. Громов — профес
сор, доктор химических 
наук, А. Н. Каллистов— 
председатель ЦК проф
союзов, два лауреата Л е
нинской премии: Л. С. 
Гецкин — директор ин
ститута, М. И. Захаров — 
заместитель начальника 
техотдела комбината Се- 
вероникель, десять лау
реатов Государственной 
премии.

На каждой кафедре 
есть небольшой сувенир
ный уголок, где с лю
бовью хранятся скром
ные по виду, но весомые 
по значимости подарки 
выпускников: МТЦМ —
не исключение. Вот не
больш ая пластинка оло- 
j.a в полиэтиленовом па
кетике. На ней Знак ка
чества и шесть девяток 
(четыре — после запя
той).

— Олово такой чисто
ты есть только в С С С Р,— 
говорит Иван Федоро
вич, — и особенно прият
но, что в создании этого 
продукта есть весомая 
доля труда и наших вы
пускников.

...А вот этот небольшой 
сувенир привлекает вни
мание сразу: представьте 
себе небольшой купол из 
кристаллов, из этого ку
пола растут колодцы, 
только не вниз, а вверх. 
Фантастика...

— Как это сделано — 
секрет мастера, а препод
нес его на добрую память 
нам Н. Ц. Кунчев, дирек
тор института НИИцвет- 
мет (Болгария), наш вы 
пускник. Другой наш вы 
пускник C. JI. Илчев — 
зам. министра тяжелой 
промышленности Н РБ .

Всего кафедрой выпу
щено 850 инженеров-ме- 
таллургов, в том числе 
45 человек подготовлено 
для стран СЭВ, среди 
них один — для Р у 
мынии, 11 — для
Н РБ . Сейчас на кафедре 
учится группа монголь
ских студентов. Выпуск
ником кафедры 1944 го
да является и нынешний 
ее заведующий — И. Ф. 
Худяков, профессор, док
тор технических наук, 
заслуженный деятель нау
ки и техники РСФ С Р, 
участник Великой Отече
ственной войны.

С момента создания 
кафедры ее возглавлял 
в течение сорока лет ака
демик АН Каз. ССР, за
служенный деятель науки 
и техники РСФ С Р, кава
лер ордена Ленина и два
жды Трудового Красного 
Знамени В. И. Смирнов.

На МТЦМ защищено 
85 кандидатских и 13 док
торских диссертаций, 
среди ее выпускников 
шесть директоров и ру
ководителей заводов и 
организаций, 12 главных 
инженеров предприятий, 
есть и на ответственных 
должностях в партийных 
и советских органах, в ап
парате Минцвета СССР.

На кафедре очень 
серьезно относятся к 
публикациям. За годы ее 
существования подготов

лено 43 учебных посо
бия, монографий, методи
ческих разработок. Неко
торые из них вышли вто
рым изданием, шесть — 
переиздано за рубежом.

— Если положить их 
стопкой, то, пожалуй, 
метра полтора высоты 
будет, — пошутил Иван 
Федорович. t

А если без шуток — 
проводимые кафедрой ис
следования отражены в 
планах и заданиях Гос
комитета по науке и тех
нике при Совете Минист
ров СССР, АН СССР, 
отраслевых министерств.

Исследования, прово
димые учеными кафедры 
МТЦМ, неоднократно от
мечались наградами
ВДНХ, в том числе и са
мыми высокими.

Самыми интересными 
из них в последние годы 
были следующие направ
ления:

— Изучение автоклав
ных способов переработ
ки полиметаллического 
сырья цветной метал
лургии.

— Выделение цветных 
металлов из растворов^с 
использованием ионооб
менных смол.

— Исследование спо
собов комплексной пере
работки первичного и вто
ричного сырья цветной 
металлургии.

Среди выпускников ка
федры есть и организато
ры науки, как, напри
мер, К. И. Ушаков, JI. С. 
Гецкин, А. Е. Соколов — 
директора институтов. З а 
дел в своей работе они по
лучили еще в стенах УПИ, 
в рядах СНТО, бессмен
ным руководителем кото
рого на кафедре МТЦМ

был профессор В. Д. Ми
шин. Ежегодно в выпол
нении плановых Н И Р 
участвуют 12— 15 сту
дентов вторых-пятых кур
сов. Среди них есть и 
монгольские студенты 
М. Доржпурэв, Д. Цогт- 
хангай, . JI. Бямбаж ав и 
др. Их исследования от
мечены грамотами ЦС 
НТО Цветмет, медалями 
ВДНХ, медалью MB и

ССО СССР и ЦК 
ВЛКСМ.

В заключение стоит 
помянуть добрым словом 
тех, кто принимал актив
ное участие в становлении 
и развитии кафедры: А. Л. 
Цефт (в последующем — 
академик АН Каз. ССР), 
В. Д. Мишин, М. А. Аб- 
деев: а в более позднее

время А. И. Тихонов, 
В. И. Деев.

Эго благодаря их ста
раниям нынешний состав 
кафедры имеет возмож
ность вести учебно-мето
дический процесс, научно- 
исследовательские рабо
ты на высоком уровне и 
планировать хороший за 
дел на будущее.

Ю. ИГНАТОВ.

Задачи народных контролеров
Недавно состоялась 

конференция представи
телей трудящихся инсти
тута, посвященная отче
там и выборам централь
ной группы народного 
контроля.

В ней приняли участие 
деканы, секретари парт
бюро, председатели проф
бюро факультетов и отде
лов.

В докладе В. Т. Луцен
ко, председателя ЦГНК, 
и в выступлениях отмеча
лось, что народные кон
тролеры проделали значи
тельную работу по оказа
нию помощи администра
ции и партийным органи
зациям в решении задач, 
стоящих перед институтом 
по повышению качества 
учебного процесса, эффек

тивности НИР и скорей
шего их внедрения в про
изводство, улучшению 
жилищно - бытовых усло
вий студентов и сотрудни
ков института.

Выполняя постановле
ние КНК СССР и ЦК 
ВЛКСМ (август 1977 го
да), ЦГНК совместно с 
комитетом ВЛКСМ прове
ла большую работу по на
лаживанию совместных 
проверок и рейдов НК и 
«КП» по таким важным 
направлениям, как быт, 
питание и отдых студен
тов, посещаемость заня
тий студентами, экономии 
материально - энергетиче
ских ресурсов.

Наряду с отмеченными 
успехами, конференция 
представителей трудя

щихся института отмеча
ет, что в работе ЦГНК, 
ГНК факультетов и отде
лов имеются и определен
ные недостатки.

Не все проверки выпол
няются на должном орга
низационном и профессио
нальном уровне, не всегда 
в них принимают участие 
комиссии профкома, мест
кома.

В УПК до сих пор не 
имеется комплексных ли
цевых счетов экономии 
материально - энергетиче
ских ресурсов на рабочих 
местах. Неудовлетвори
тельно выполняются ре
комендации НК по улуч
шению хранения матери
альных ценностей на скла
дах, много нареканий на 
работу отдела снабжения

(проректор — М. М. Юр- 
ганов, начальник отдела 
снабжения — П. Е. Обу
хов); не всегда принимают
ся должные меры по повы
шению качества ремонт
ных работ, особенно — 
крыш. Не выполнено по
становление бюро ЦГНК 
(начальник службы обес
печения учебного процес
са А. И. Еганов) по уком
плектованию ремонтных 
бригад на летний период 
студентами, прошедшими 
специальное обучение. 
Плохо обстоит дело и с 
научно обоснован н ы м 
расходованием электро
энергии в институте 
(главный инженер — 
Е. П. Батулик, главный 
энергетик — А. В. Гасни- 
ков).

В целом конференция 
прошла организованно и 
по-деловому. Но необхо
димо отметить, что на не
которых факультетах и в 
службах УПИ к работе 
конференции отнеслись не 
с должным вниманием. 
Это химико-технологиче
ский факультет (35 про
центов избранных деле
гатов) и УПК (из 27 деле
гатов присутствовало
только 6). При этом не 
было никого из руковод
ства комбината. Стенды и 
плакаты НК представили 
на конференцию только 
четыре факультета (М, 
Эт, Мт, -Фт).

На конференции был 
избран новый состав 
ЦГНК.

Е. ЛЕВИН, 
заместитель пред
седателя ЦГНК.
В. ПОЛУЯНОВ, 

руководитель 
оргсектора.

Тема: борьба  
за  мир.

С 5 по 20 мая в инсти
туте работала выставка по
литического плаката, посвя
щенная 35-летию Победы. 
Тематика плакатов: борьба 
молодежи за мир, солидар
ность народов в борьбе 
против фашизма.

Конкурсной комиссией 
были отмечены работы сту
дентов - художников из 
группы Рт-293, Тс-269,
С-389 — за хорошее каче
ство исполнения плакатов 
и актуальность тематики.

Премий и ценных подар
ков удостоены плакаты, вы
полненные в группах М-139 
(I место), С-207, (II место), 
М-135 (III место).

Е. ЗЫРЯНОВ, 
член комитета 

ВЛКСМ УПИ.



Партийная усизнъ

Итоги диктуют
задачи

На последнем заседании партийного комитета 
института обсуждался вопрос об итогах подго
товки и ’проведения празднования 110-й годов
щины со дня рождения В. И. Ленина, Первого 
мая, 35-й годовщины Победы советского народа 
в Великой Отечественной івойне. Партийный ко
митет отметил, что в период подготовки к этим 
праздникам общественные организации институ
та работали под непосредственным руководством 
идеологического отдела парткома, в тесном кон
такте с партийными бюро факультетов и отделов 
института.

В этот период возросла политическая актив
ность студентов и сотрудников института, повы
сился уровень идеологической работы парторга
низаций. В марте и апреле на всех факультетах 
и в подразделениях института были проведены 
партийные и комсомольские собрания, посвящен
ные 110-й годовщине со дня рождения В. И. Ле
нина. В рамках Всесоюзной Ленинской поверки 
в феврале проведены ленинские уроки «По-ле
нински учиться коммунизму, строить комму
низм», а в марте — аттестационные комсомоль
ские собрания «Товарищ Ленин, я Вам доклады
ваю», которые завершились слетом победителей 
соцсоревнования и отличников.

Дню Победы были посвящены прошедшие в 
институте накануне этого праздника военизиро
ванная эстафета ДОСААФ; единый полит- 
день — в общежитиях УПИ, где перед студента
ми выступили секретари партбюро, деканы, ве
тераны войны; торжественный митинг.

В эти месяцы напряженной работы повыси
лось и качество наглядной агитации. Хорошо по
работали в этом направлении комитеты комсо
мола и партбюро механического, строительного, 
теплоэнергетического и физико-технического фа
культетов. А УПК и хозчасть института обеспе
чили своевременное выполнение праздничных 
заказов.

Вместе с тем партком отметил, что в подго
товке и проведении празднований имелись недо
работки и упущения. Плохо были организованы 
комсомольские собрания, посвященные дню рож
дения В. И. Ленина, на металлургическом н 
электротехническом факультетах. Кстати, на 
этих же факультетах очень медленно улучшает
ся качество наглядной агитации и в учебном 
корпусе, и в общежитиях.

Партком постановил направить все усилия 
партийных и профсоюзных бюро, комсомольских 
комитетов и деканатов, отделов и служб на бе
зусловное выполнение заданий и соцобязательств 
последнего года пятилетки. В наглядной агита
ции — отражать подготовку к встрече 60-летия 
УПИ, 63-й годовщины Великой Октябрьской со
циалистической революции, достижения инсти
тута, факультетов, отдельных сотрудников и 
студентов, бороться с недостатками.

* Внимание: второй курс

Н Е  О П Е К А Т Ь , А  Н А П Р А В Л Я Т Ь

Ш ЕИ Ч ЕСКИ Е
' Ш И

Не надо быть особенно 
внимательным, чтобы от
личить первокурсника от 
студента любого другого 
курса. А вот второкурс
ник — человек, уверен
ный в себе, в том, что ин
ституту без него уже не 
обойтись. Возможно, эта 
излиш няя уверенность и 
расслабляет второкурсни
ка, делает его менее 
«учебностойким». Где сту
денты получают наиболь
шее количество троек, 
где больше всего отчисле
ний? — на втором курсе.

Именно поэтому мы об
ратились к прикреплен
ным преподавателям не
благополучных групп. 
Они, как нам казалось, 
лучше кого бы то ни было 
должны знать жизнь сво
их студентов.

В деканате механиче
ского ф акультета слабой 
назвали учебную группу 
М-222 (специальность — 
механическое оборудо
вание заводов цветной ме
таллургии). Мы попросили 
прикрепленного препода
вателя этой группы А. И. 
Поздеева рассказать, по
чему его подшефная груп
па попала в разряд отста
ющих.

— Основную причину 
я вижу в слабом наборе 
студентов. Казалось бы, 
у ребят одного возраста, 
пришедших учиться одной 
специальности, должны 
быть общие интересы. Од
нако настоящего студен
ческого коллектива еще 
не получилось. Даже мне, 
их куратору, трудно вы
делить лидеров в учебе. 
Лучше других занимают
ся А. Панов, Т. Цой, но 
и их успех относителен.

— Не новость, что 
учебная и общественная 
жизнь взаимосвязаны. А к
тивная в комсомольских 
делах группа редко быва
ет отстающей в учебе.

Анатолий Ильич, какую 
роль в жизни вашей груп
пы играет комсомольский 
актив?

— Не хотелось бы оби
жать моих ребят, но, к 
сожалению, комсомольско
го костяка в группе не 
сложилось. Староста
С. Лыжин относится к 
своим обязанностям спу
стя рукава, да и органи
заторских способностей не 
хватает. Если смотреть и 
на всю группу в целом, то 
картина не радует: разоб
щенность, равнодушие к 
успеху или неудаче дру

гого. Возможно, им не 
хватает общего дела, ко
торое бы захватило и 
сплотило бы в настоящий 
здоровый коллектив, где 
и радости и печали делят 
вместе.

— Анатолий Ильич, к а 
кая роль, на ваш взгляд, 
в жизни группы отводит
ся прикрепленному пре
подавателю?

— Я считаю, что ребята 
в институт приходят с 
вполне сформировавшими
ся взглядами, идеалами. 
Однако несомненно и то, 
что в новом коллективе 
может ч произойти пере
оценка ценностей. Рабо
тать с такими взрослыми 
учениками очень трудно. 
Тем более, что учебных 
дисциплин у своей груп
пы я не веду. Даже соб
рать группу вместе не 
так-то просто: специально 
отведенных для этого ча
сов в расписании не сто
ит, а при такой насыщ ен
ности учебного плана вре
мени свободного у них ос
тается мало. Поэтому ча
ще всего приходится ог
раничиваться собрания^ 
ми по случаю ЧП. Ин
ститут — не детский сад, 
и не школа. Здесь студент 
отвечает за себя, за свою 
учебу сам. Конечно, я пы
тался наладить связь с 
родителями моих студен
тов. Например, звонил до
мой О. Муравьевой, но... 
Согласитесь, что неприят
но говорить, что ваша 
взрослая дочь или сын — 
двоечники и бездельники. 
Куратор должен помогать 
ориентироваться в учеб
ном процессе, в общест
венных делах, но инициа
тива должна исходить не
пременно от самих студен
тов. Мои ребята — вто
рокурсники, впереди еще 
совместные производст
венные практики и боль
шая половина лет учебы. 
Хотелось бы услышать от 
них,уж е пятикурсников: — 
Как здорово жить одной 
семьей, и как жаль, что 
два первых года мы сами 
себя лишили этого,.

Чтобы не быть поспеш
ными в выводах, мы «про
зондировали» жизнь еще 
одной слабой группы на 
теплоэнергетическом ф а
культете. Итак, Тэ-282, 
прикрепленный препода
ватель — Ю. М. Бродов:

— Основная причина 
низкой успеваемости —4 
слабый набор студентов 
(увеличилось количество 
принятых на первый курс,

снизился проходной
балл). Второй немаловаж
ной причиной является 
наша трудная специаль
ность — турбиностроение. 
Сравните: одни группы на 
Тэ сдают за один срок
4 — 5 зачетов, наша —
7 — 8. И еще, хоть и горь
ко признаваться в этом, 
ребята в группе безыни
циативные. Их принцип: 
скажут — сделаем. Не 
буду ничего говорить о 
первом их долге — хоро
шо учиться, — возможно, 
некоторые еще не могут 
настроиться на довольно 
насыщенный ритм учебы, 
но факт, что даже сам 
комсорг С. Блинков учит
ся плохо, дает повод серь
езно задуматься. Что уж 
тут говорить о личном 
примере комсомольского 
вожака. «Хвосты» за 
прошлую сессию есть у 
В. Осинцева, не радует 
успехами В. Пшеницына. 
Однако надежд на луч
шее я не теряю: это не 
первая моя курируемая 
группа и я  заметил, что 
на 1 — 2 курсах ребятам 
особенно сложно, а потом 
и в учебу втягиваются, и 
коллектив становится 
дружнее.

Из разговора с двумя 
прикрепленными препо
давателями стало ясно:
низкой успеваемости спо
собствует разобщенность 
несложившегося коллек
тива.

Но уверенность при
крепленных преподавате
лей в лучшем будущем 
при очевидной зыбкости 
настоящего не может не 
настораживать. Что мо
жет изменить уже сложив
шуюся жизнь в этих
группах? Случай? Еще
одно ЧП? Возможно, про
изводственная практика. 
Однако, если в группе нет 
актива, вокруг которого и 
формируется сам коллек
тив, то и на практику, как 
нам кажется, надежды ма
ло. А не самое ли время 
прикрепленным препода

вателям помочь ребятам 
перешагнуть свою инерт
ность?

У А. И. Поздеева, и у 
Ю. М. Бродова прозвуча
ла мысль, что ребята при
шли в группу не совсем 
подготовленные к студен
ческой жизни. Вряд ли 
это так. В УПИ поступить 
не просто, и если абитури
ент сдал экзамены, зна
чит он и учиться должен 
неплохо. Конечно, здесь 
есть ряд «отягчающих» 
обстоятельств: и проблема 
адаптации, и наличие си
лы воли,* и заинтересован
ность в будущей профес
сии. Но ко второму курсу 
студент, как правило, про
ходит через этап решения 
этих проблем. Как прохо
дит, с каким КПД — это 
показывает второй курс. К ‘ 
сожалению, такие «пока
затели» у групп М-222 и 
Тэ-282 довольно низкие. 
Группы эти инертны и 
неактивны в учебе. А 
ведь в таких группах роль 
куратора гораздо важ 
нее, чем в благополучных. 
Да, студентов не нужно 
водить за ручку, но при
стальное внимание к ним 
необходимо.

А. СУРНИНА.
От редакции: Сегодня

мы остановились на одной 
из самых больных проб
лем: роль прикрепленного 
преподавателя в группе. 
О ней много спорят, и мы 
не ставим точку, хотя по
зиция редакции в этом во
просе четко прослежива
ется в напечатанном выше 
материале. Но и пробле
мы второго курса не ог
раничиваются темой, ко
торую мы подняли сего
дня. Они наметились кос
венно и в нашей коррес
понденции: «Тройка на
втором курсе — законо
мерность?», «Группа и 
комсомольский актив», 
«Кто, если не ты?». ■ Мы 
думаем, что эти вопросы 
не оставят равнодушными 
студентов. Ж дем ваших 
писем.

Общежитие — твой дом

Вместо форточки—фанера
Общежитие студентов. 

Громоздкое пятиэтажное 
здание смотрит на меня 
черными квадратами 
окон, кое-где заколочен
ных фанерой. Низкое раз
битое крыльцо. Здесь жи
вут студенты химико-тех
нологического факультета 
УПИ. Вхожу. Узкие ла
биринты полутемных ко
ридоров. И — двери, 
двери, двери. В каждой 
комнате — свой климат, 
свой уют. Но в чем-то 
схожи хозяева комнат. 
Неохотно говорят ребята 
о «родных пенатах» — то 
ли стесняются, то ли сми
рились с ветхой действи
тельностью. Перевожу 
разговор на другую те
му — и теплеют лица ре
бят. Возвращаюсь к про
блемам общежития — 
«застегиваются на все 
пуговицы». Только через 
несколько дней, напол

ненных разговорами по 
этой проблеме в разных 
инстанциях, я поняла: 
старая история.

Из года в год об обще
житии химфака слышно 
одно и то же: неблаго
устроенно и неинтересно 
живут там студенты. В 
смотре-конкурсе «Луч
ший корпус студгородка» 
пятое общежитие всегда в 
хвосте. Почему? Секре
тарь партбюро факультета
В. И. Нифонтов считает, 
что все беды от пассивно
сти ребят и студсовета в 
частности. От того, что 
не умеют студенты хим
фака культурно жить в 
быту: битые окна, сига
ретный дым в коридорах, 
мусор, частые выпивки в 
комнатах.

И опять я иду по кори
дорам общежития. Учеб
ный день. Утро. Но в ко
ридорах далеко не чисто.I

Студенты оправдываются: 
кому охота перетирать 
вспоротый облезлый ли
нолеум или смахивать
пыль с обсыпавшейся до 
кирпича коридорной сте
ны? Да, имея такое, пря
мо скажем, барское отно
шение к своему дому, 
пусть не новому, нуждаю
щемуся в ремонте, можно 
довести этот дом до тако
го состояния, в каком 
пребывает сейчас обще
житие Хт. И я согласна с
В. И. Нифонтовым, что 
прежде всего все зависит 
от самих ребят: они спо
собны сделать многое. 
Не только навести просто 
порядок в корпусе, но и 
отремонтировать его сво
ими силами. Ведь на фа
культете есть ремонтный 
отряд «Плинтус».

Вспоминаю одну фразу 
ребят: «Новое общежитие 
надо. Все живут в новых,

а мы...». И эта идея, как 
заноза в пальце, не дает 
покоя химикам. Но, на
верное, прежде чем тре
бовать для себя лучших 
условий жизни, надо при
вести в порядок сущест
вующий корпус, а заодно 
и «навести чистоту» в по
ведении хозяев. В этом 
требовании химиков есть 
и еще одна неприятйая 
сторона: непонимание
нужд всего института, 
имеющего перспективный 
план строительства, в ко
тором предусмотрены 
многие объекты, без ко
торых УПИ просто зады
хается. И странно то, что 
никто из руководства фа
культета эту мысль до 
сознания студентов не до
нес.

Чувство вот этой наду
манной обиды и является, 
видимо, причиной пассив
ности студентов, их не

брежности в быту. Обще
ственные же организации 
факультета смотрят на 
все это с глубокой пе
чалью... И почти .ничего 
не делают для того, что
бы изменить это положе
ние. Правда, в последнее 
время создан координа
ционный совет для реше
ния наболевших проблем. 
Только создать его надо 
было еще два года назад. 
Нет на Хт даже замести
теля декана по работе в 
общежитии. И самое глав
ное — плохо работают 
ССК, часто меняются его 
председателе. Конечно, 
прежде всего, здесь вино
ваты студенты. Но если 
«отсутствие крепкого сту
денческого актива стало 
хронической болезнью », 
стоило уделить этому во
просу самое пристальное 
внимание и в партбюро, и 
комитете BJIKCM Хт.

Без хороших, инициатив
ных вожаков и актива не
возможно даже составить 
четкие планы работы, об
народовать их, тем бо
лее — наладить их стро
гое выполнение.

Хочу напомнить исти
ну: «Не спи — замерз
нешь...». И на самом де
ле можно замерзнуть от 
отсутствия хороших пере
мен. Прямо руки опуска
ются. Потому и смотрят 
на меня устало глаза ре
бят, когда я завожу раз
говор/ об общежитии, 
смотрят только так — из 
приличия внимательно н 
терпеливо. Самое же экс
прессивное, что я слышу 
от третьекурсника Але
ши Макаренко: «Очень
сурово живем, но мы уже 
привыкли...».

Как горько это слы
шать от химиков, студен
тов факультета, у кото
рого столько славных 
комсомольских дел! Прос
нитесь, уважаемые юно
ши и девушки!

И. ТРЕТЬЯКОВА, 
студентка УрГУ,



Репортаж.

о зачетной 
неделе

З А ЧЕТЫ  мы сдаем 
<каждый день. За- 
'чет разговора, за

чет общения, зачет своих 
обязанностей и прав...

Аудитория Тэ-422. 
Группа Тс-181. Препода
ватель, принимающий 
зачет, — Владимир И ва
нович Миронов, ассистент 
кафедры автоматизации 
проектирования и графи
ки. Зачет с оценкой, идет 
в диплом.

Зачет сегодня могут 
сдать шесть человек из 
группы. К сожалению, 
четверо из шести не спра
вились с заданием. Корот
кое интервью:

— Для каждого ф а
культета и специальности 
у нас дифференцирован
ные билеты. Д ля силикат
чиков, например, нужно 
по сборочному чертежу 
рассказать, что за детали 
изображены, как взаимо
действуют. ^ы чертить за 
данную деталь, задать 
размеры, указать шерохо
ватость, рассказать о ти
пах размеров. Практиче
ски всегда возникает по
требность в двух-трех до
полнительных вопросах.

С первым вопросом 
справляется большинство 
студентов. На второй со
вершенно безошибочно 
отвечают, к а к , правило,
2 — 3 человека из группы. 
А* ответы на третий во
прос зависят от подготов
ки — нужно обязательно

прочитать предыдущие 
лекции.

Группа Тс-181, ответы 
которой вы сегодня слу- 
шали, — неровная по 
уровню знаний. Но у ре
бят в запасе еще неде
ля. Будем надеяться, что 
последующие наши встре
чи будут более плодо
творны.

А УДИТОРИ Я каф ед
ры «Охраны тру
да» выглядит с не

привычки весьма жутко
вато. Вот большой стенд, 
на котором — множество 
очков разнообразных кон
струкций, защитных плек
сигласовых щитков, и все 
они смотрят на тебя. Вот 
другой стенд с завлека
тельным названием «А в
томатические пожарные 
извещатели» — вот-вот 
взвоют или замигают. 
И совсем уж «Вредные 
вещества» в литейном 
производстве.

Ассистент .кафедры 
«Охраны труда» Анато- 
лий Иванович Сафронов 
уже привык к этой запу
гивающей обстановке и 
вполне хладнокровно 
уточняет с дипломницей 
Каменск - Уральского 
УКП М. Мухиной детали 
ее дипломных разрабо
ток. Вполне реальных, 
подлежащих внедрению.

Это часть автоматизи
рованной линии. В черте
же все ясно, кроме одно
го — каким способом бу
дут подаваться детали к

станкам, а без этого не 
определить, какие вред
ные воздействия могут 
возникнуть, и соответ
ственно, как защитить от 
них операторов. Анатолий 
Иванович еще раз объяс
няет собравшимся несом
ненную пользу методиче
ского пособия по «Охране 
труда» в дипломном про
ектировании и устраивает 
перерыв.

—  Знаете, меня очень 
радует тот факт, что дип
ломы в большинстве слу
чаев реальные. Пять че
ловек, например, разраба
тывают автоматическую 
линию на Уралмаше, 
один компонует ее. И уж е 
сейчас известно, где эта 
линия будет сделана — 
завод, цех, и даже время 
начала работы над ней. 
В дипломном проекте по 
сути дела каждый раздел, 
каж дая глава — это за 
чет или экзамен. Так что 
вы не ошиблись, заглянув 
к нам.

Н А ОБРАТНОМ  пу
ти в редакцию не
ведомая сила при

вела меня к табличке с 
надписью • «Комитет 
ВЛКСМ УПИ». А сдают 
ли наши общественники 
зачеты по своей основной 
работе?

— Разумеется! — ска
зали секретарь комитета 
ВЛКСМ В. Клочков и его 
заместитель по идеологи
ческой работе Н. В а
сильева, — Ленинский 
зачет состав комитета 
сдал успешно, зачет по 
ОПП — тоже. А  недавно 
прошло аттестационное 
собрание, или «баня», как 
любят говорить студенты. 
Температура в аудитории 
Иэ-514 была вполне под
ходящей —■ где-то за 30 
градусов. Атмосфера, хо
тя и была критической, 
но вполне доброжелатель
ной, заинтересованной.

Особо отмеченная ра
бота С. Архипова (С-384), 
О. Прямициной (Хт-480),

.секретарей комсомоль
ских организаций ф акуль
тетов Фт, Иэ, С, .Хт —
А. Королева, Е. Ф роло
вой, Б. Васина, Л. А льт
ш улер.

З А ЧЕТЫ , бывает, 
сдают и досрочно. 
М есяца за полто

ра, как, например, «Гиа- 
нэя».

Большой сбор ветера
нов прошел в этом ССО. 
Девчата нашли и пригла

с и л и  бывших бойцов сво
его отряда, начиная с го

да основания — 1969-го. 
Готовились к встрече дол
го и тщательно, ужасно 
переволновались. Но стра
хи оказались напрасны
ми — встреча прошла 
блестяще. Длилась она
без передышки — семь 
часов. Новый состав от
ряда с удовольствием по
слушал ветеранов. Об
щ ее мнение ветеранов 
было — в год 60-летия 
УПИ отряд явно удался. 
Ш таб сиял — получить 
зачет от бывших членов 
отряда ой как нелегко.

В Ч Е Р А  открылась 
юбилейная фото
выставка фотохро

ники УПИ, а сегодня все 
треволнения зачетной не
дели отразились в коро
теньком мимолетном раз
говоре, подслушанном на 
ходу:

— Валь, ну пойдем в 
кино на «Сталкера»...

— Не могу, на сле
дующий день — экзамен.

— Ну в 3X 3...
— Я дома чаю напи

лась!
Я ,знаю этого молодого 

человека, такого расте
рянного сейчас. И дед 
его, и отец окончили 
УПИ, и этот зачет мимо
летного разговора, похо
же, ему было выдержать 
трудно. Но жизнь продол
жается, иногда зачет 
можно пересдать на повы
шенную оценку, Успеха!

ю. оло.

Ж ИВОПИСЬ
и
Г Р А Ф И К А

В музее УПИ откры
лась первая групповая 
выставка работ сверд
ловских художников - про
фессионалов. Подбор ее 
участников не случаен. 
Мы представляем студен
там и сотрудникам инсти
тута художников, самым 
непосредственным обра
зом связанных с УПИ.

В октябре этого года 
институт готовится отме
тить большое событие в 
своей жизни — шестиде
сятилетие. Художникам, 
чьи работы представлены 
на выставке, ректорат и 
партийный комитет зака
зали к празднику темати
ческие полотна. Свиде
тельством того, что рабо
ты «получились», являет
ся успех, который выпал 
на их долю на закрывшей
ся недавно V зональной 
выставке «Урал социали
стический», проходившей 
в Тюмени. У работ, кото
рые теперь принадлежат 
институту, постоянно со
бирались зрители, а на 
выставке было представле
но более 1,5 тысячи про
изведений.

Представляем читате
лям нашей газеты участ
ников выставки. Начнем с 
Владимира Чурсина. Связь 
его с институтом еще бо
лее прочная, нежели у

остальных. Он закончил 
строительный факультет, 
когда там еще было отде
ление, готовящее архи
текторов. В. Чурсин пи
шет портреты, пейзажи, 
натюрморты, выполняет 
монументально - декора
тивные композиции. По
лотно «Проводы студентов 
УПИ на фронт в 1941 го
ду», написанное для на
шего института, стало не 
только большой творческой 
удачей лично художника, 
но и одной из наиболее 
интересных работ о вой
не, созданных за послед
нее десятилетие в совет
ской »живописи. Сейчас ра
бота В. Чурсина находится 
на выставке в Волгограде, 
посвященной 35-летию 
Победы. На нашей вы
ставке творчество В. Чур
сина представлено портре
тами и большими компо
зиционными натюрмор
тами.

Второго участника вы
ставки — Александра 
Свинкина и его полотно 
« Студенты», написанное 
для нашего института, мы 
представляли читателям 
«ЗИКа» в марте этого го
да. На выставке А. С вин- 
кин показывает три рабо
ты: «Мужской портрет», 
«Автопортрет» и интерес
ный натюрморт, который

характеризует автора как 
самобытного художника, 
любящего задавать зрите
лям забавные, содержа
тельные ребусы. Смотреть 
работы художника всегда 
любопытно.

В том, что на выставке 
представлены разные твор
ческие индивидуальности, 
убеждаешься, когда после 
по-современному сдер
жанной живописи В. Чур
сина переходишь к рабо
там Анатолия Калашнико
ва. В них совсем иной 
строй пластических обра
зов, который невольно 
притягивает к себе чисто
той отраженного в них 
мировосприятия художни
ка, эмоциональной откры
тостью.

И последний участник 
нашей выставки — Вениа
мин Степанов — худож
ник-монументалист, офор
митель, декоратор, гра
фик. Для института им 
исполнено полотно «Дек
рет Советской власти о 
создании высшей школы 
на Урале». Эту работу ху
дожника и композиции
А. Калашникова «На 
Колчака», « Студенты»
А. Свинкина можно сего
дня увидеть на областной 
выставке в картинной га
лерее. Работы В. Степано
ва свердловские зрители 
знают гораздо лучше* 
чем им кажется. Все бы
вали в заново отстроенном 
кинотеатре «Салют». 
Оформление этого кино
театра принадлежит В. 
Степанову.

Рассказывать о рабо
тах, представленных на 
выставке, трудно. Их луч
ше посмотреть. Выставка 
будет открыта до конца 
мая. Р. ХРУСТАЛЕВА, 

преподаватель.

Танцуют

студенты
17 м ая в ДК УПИ 

был проведен конкурс 
бальных танцев.
«Команда» строитель
ного ф акультета заня
ла первое место, вто
рое — металлуги, тре
тье — студенты ра
диотехнического.

В заключение кон
курса выступили луч
шие танцевальные па
ры города и области. 
Ж аль, что зрители не 
увидели танцевальные 
коллективы физтеха и 
механического ф акуль
тета. Конкурс бальных 
танцев проводился в 
институте впервые. Хо
телось бы, чтобы он 
стал традицией.

Е. ТЕМПАЛОВА.

* Обзор печати

ТЕМА О Д Н А- 
ПОДХОД РАЗНЫЙ

Апрельские номера 
институтских стенных 

газет были посвящены 
110-й годовщине со 
дня рождения В. И. 
Ленина. Общая тема 
не только не привела к 
однообразию номеров, 
но, пожалуй, даже по
зволила проследить, 
насколько творчески 
подходят к своей ра
боте редколлегии.

Разнообразной и в 
то же время подчинен
ной теме, сформулиро
ванной в шапке номе
ра — «Жить, учиться 
и работать по-ленин
ски, по-коммунистиче
ски!», стал номер 
«Теплоэнергетика». Ь 
передовой статье, на
писанной секретарем 
партбюро А. А. По- 
морцевой, анализиру
ются итоги работы фа
культета в юбилейном 
году. Среди достигну
тых успехов особо вы
делены повышение ус
певаемости в учебе 
будущих инженеров - 
теплоэнергетиков и 
второе место в смотре 
художественной само
деятельности.

Чтобы претворить в 
жизнь Ленинский план 
ГОЭЛРО, первому Со
ветскому гмсу M«pCi Jtf у 
необходимо было на
ладить турбинное про
изводство. У истоков 

турбостроения стоял 
и М. Я. Бауман, лау
реат Государственной 
премии, в течение мно
гих лет обучавший бу
дущих специалистов 
на теплофаке У ИЙ. ' 
Об этом человеке рас
сказано в зарисовке 
«Славный жизненный 
путь». Заслуживает 
внимания и зарисовка
О. Поморцевой «На
ши таланты» о коллек
тиве художественной 
самодеятельности фа
культета, лучше всех 
отразившем на про
шедшем смотре ленин
скую тематику.

Материалы же, по
данные под рубрикой 
«Студенческая нау
ка — юбилею В. И. 
Ленина», оказались 
менее удачными. Это 
рапорты о сделанном 
кафедрами за год. На
писанные сухо, неин
тересно, они вряд ли 
смогли заинтересовать 
читателя.

Стенная газета «За 
кадры» невелика по 
формату, но лаконич
ность, продуманность 
режиссуры номера, об  ̂
ращение к различным 
газетным жанрам, ха
рактерные для газеты 
отделов и служб рек
тората, помогают сде
лать номер интерес
ным и содержатель
ным. Очень тепло 
Г. Григоренко расска
зала в зарисовке «Пол
века в Ленинской пар
тии» об И. С. Басове, 
начальнике ВОХР ин
ститута. Думается, за
помнился и многим 
оказал помощь книж
ный обзор . «Лениниа- 
на — новые страни
цы», подготовленный 
сотрудником библио
теки УПИ В. Куля- 
шовой.

В предъюбилейные 
дни в комсомольских 
группах проводились

Ленинские зачеты. Это 
событие широко осве
щено в апрельском но
мере газеты механиче
ского факультета. 
Здесь помещены ре
портажи с Ленинских 
зачетов трех групп: 
М-216, М-211 и М-301. 
Выгодно выделяет 
«Механик» из ряда ап
рельских номеров дру
гих газет праздничный 
фоторепортаж с фа
культетского собрания, 
посвященного 110-ле
тию со дня рождения
В. И. Ленина. Но столь 
явное предпочтение ре
портажа другим га
зетным жанрам ред
коллегией «Механика» 
не совсем оправдано. 
Газета выходит раз в 
месяц. Поэтому чита
тель вправе ждать от 
«Механика» больше 
аналитических мате
риалов.

Несерьезно, фор 
мцльно подошли к под
готовке праздничного 
номера в редколлегии 
«Экономиста» и «Стро

ителя». Вместо пере
довой и в той и дру
гой газетах — рапорт 
в  адрес комитета 
ВЛКСМ УПИ о проде
ланном за год. Причем 
рапорты, похоже, со

всем не были обрабо
таны: не изъяты даже 
слова обращения к 
сидящим в зале. Ос
тальные материалы в 
«Экономисте» (в «Стро
ителе», кроме рапорта, 
ничего не было опуб
ликовано) даны в фор
ме отчета. Нетворче
ский подход членов 
редколлегии к выпу
ску номеров, посвя
щенных юбилею, обер
нулся тем, что газеты 
получились скучными, 
безликими, а значит, 
и  не способными воз
действовать на чита
тельскую аудиторию, 
не выполнили своей ос
новной функции, отме
ченной В. И. Лениным: 
быть «коллективным 
организатором». А 
ведь тому же «Эконо
мисту» есть чем заин
тересовать читателя. 

Труппа Иэ-458 завоева
ла право быть занесен
ной в книгу Почета, 
которая открылась на 

* факультете в канун 
юбилея. Анализ при
чин успеха в учебе, об
щественной жизни этой 
группы в газете с ло
зунгом «Жить, учить
ся и работать по-ле
нински, по-коммуни
стически!» был бы 

уместен и вызвал бы 
наверняка читатель
ский интерес.

На Всесоюзном сове
щании идеологических 
работников в октябре 
1979 года секретарь 
ЦК КПСС М. А. Сус
лов в своем докладе 
сказал, что «если пе
чатный орган хочет 
иметь авторитет у чи
тателей», то нельзя за
бывать «о необходимо
сти систематически вы
носить на суд общест
венности волнующие 
ее вопросы». Но чтобы 
поднятые вопросы 
имели отклик, к их ос
вещению необходим 
творческий, нефор
мальный подход.

Е. ЛИБИНА.



Близкая Арктика
Вот они сидят. Пяте

ро обычных людей, с 
будничными профессия
ми: инженер-механик, ин
женер-радиотехник, врач. 
Лишь бороды да обвет
ренные лица позволяют 
догадаться, что это и 
есть участники экспеди
ции обкома ВЛКСМ 
«Арктика-80», прошед

шей за 20 дней, где на 
лыжах, где пешком пол
торы тысячи километров 
по Североякутской тунд
ре. Знакомьтесь: Сергей
Соловьев — руководи
тель, Сергей Бобылев, 
штурман, Владимир Кар
пов — радист группы и 
завхоз, Геннадий Кожур- 
ников — врач, Валерий 
Новожилов — базовый 
радист. Они пришли в 
зал заседания обкома 
ВЛКСМ, чтобы расска
зать об экспедиции.

С. СОЛОВЬЕВ. Наша 
экспедиция выполняла 
задания институтов эко
номики и экологии расте
ний и животных УНЦ АН 
СССР. Мы вышли из по
селка Белая Гора 14 ап
реля. В Арктике сей
час — полярный день, но 
температура 30—35 гра
дусов ниже нуля. Посто
янную радиосвязь с нами 
поддерживали операторы 
любительской радиостан
ции УПИ А. Плишкин и 
М. Хохлов. Цель нашей 
экспедиции — выполнить 
спортивную программу, 
снять кино-, фотомате
риалы, изучить историю, 
географию района.

Г. КОЖУРКОВ. Я, как 
врач, призван был сле
дить за всеми изменения
ми в физическом состоя
нии моих товарищей. Од
нако все обошлось. Меры

от обмораживания прини
мались вовремя, ОРЗ не 
было. Витаминные препа
раты заменяли нам фрук
ты и овощи, которые на 
трассу, конечно, не возь
мешь. Обед я варил' сам. 
Питались, в основном, 
гречневой кашей, рожка
ми, макаронами, мясом. 

Попробовали и местное 
блюдо — мороженую сы
рую рыбу. К холоду мы 
привыкли быстро.

С. БОБЫЛЕВ. Мы шли 
по маршруту по картам 
и по компасу. И этого 
было вполне достаточно. 
Но тем не менее прихо
дилось много расспраши
вать местных охотников. 
Они встречали нас очень 
гостеприимно.

В. КАРПОВ. Перед 
экспедицией планирова

лось, что груз поедет за 
нами на оленьих упряж
ках, поэтому мы не огра
ничивали его в весе. Но 
когда нам пришлось не

сти его самим, то это Со
ставило по 70 килограм
мов на человека. Из за
пасных лыж мы быстро 
сделали нарты, и где-то 
по 15 килограммов было 
в рюкзаках. Шли мы по 
50 минут, остановка — 
10. Больше времени 
стоять было нельзя, так 
как тепло быстро улету
чивалось. Мы брали с 
собой палатку собствен
ной конструкции, и она 
здорово помогла нам. Но 
над ее усовершенствова

нием еще придется пора
ботать.

Итак, первая практи
ческая часть экспедиции 
закончена. Сейчас уче
ные обрабатывают науч
ные материалы экспе
диции. В фото- и кинола
бораториях проявляются 

отснятые пленки, а сами 
они готовятся к новой 
экспедиции на Таймыр.

Л. ТУНКЕЛЬ,
I курс ФОПа.

* Встречи по вашей просьбе

Н овый поворот

« М а ш и н ы

в р е м е н и »

Нам, свердловчанам, 
повезло. В апреле в го
роде выступала москов
ская рок-группа «Машина 
Времени». Любители сов
ременной музыки с ин
тересом следят сейчас за 
творчеством этого кол
лектива. В этом году не
сколько публикаций по
святила ансамблю цент
ральная пресса («Комсо
мольская правда», «Со
ветская культура»). До 
приезда в Свердловск 
группа с успехом гастро
лировала в Ростове-на-До
ну, Одессе, Киеве. Побе
дила в первом Всесоюз
ном конкурсе популярной 
музыки в Тбилиси.

В чем секрет ее по

пулярности? Кто они — 
«машинисты»? Каково их 
творческое кредо, м узы 
кальные пристрастия?

Наши корреспонденты 
встретились с лидером 
группы Андреем М акаре
вичем. Предлагаем ваш е
му вниманию состоявшу
юся беседу.

— Начать беседу мы 
хотим , с банального воп
роса, удержаться от кото
рого, однако, трудно. По
чему все же «Машина 
Времени»?

— Да (Андрей улыба
ется). Вопрос не новый. 
Те, кто его задают, ждут 
обычно оригинального от
вета, каких-нибудь 'сенса
ционных параллелей. Все

проще. «Машина» созда
на в 1968 году. Это было 
время, когда рок-группы 
появлялись во всем мире, 
как грибы, и все с гром
кими названиями. Вспом
ните — «Свинцовый дири
жабль» или «Больш ая не
разбериха на железной 
дороге». Нам не хотелось 
отставать. Вот и все.

— Сейчас в Свердловск 
«MB» приехала совер
шенно в ином составе по 
сравнению с 1978-м го
дом, когда вы выступали 
в рамках фестиваля «Вес
на УПИ». Чем это вызва
но?

— В течение многих 
лет мы выступали вместе 
с Сергеем Кавагоэ и Ж е
ней Маргулисом. А л е
том 79-го разош лись. П е
рестали друг друга пони
мать... В таких случаях 
не до творчества, лучше 
расстаться. Маргулис 
и Кавагоэ создали сейчас 
группу «Воскресенье». В 
ней, «стати, играет мой 
брат— Алексей. А  в «М а
шину» вернулся Саша Ку- 
тиков. Когда-то мы с ним 
уже работали. Пришли 
Петр Подгородецкий и 
Валерий Ефремов. Мне 
наш нынешний состав 
нравится, будем рабо
тать...

— У «машинистов» 
есть профессиональное 
музыкальное образова
ние?

— Только у Подгоро- 
дедкого. Кутиков, Е ф ре
мов и я, так сказать, са
моучки.

— 12 лет, которые су
ществуют «MB», — срок 
немалый. За это время в 
группе работало много 
музыкантов. Расскажите, 
кто из них оказал влияние 
на творчество группы и 
какое?

— С нами работал, на
пример, Игорь Сауль- 
ский — один из лучших 
наших рок-пианистов. Его 
музыкальной фантазии 
можно было позавидо
вать. Или Леша Зубов— 
саксофонист. С ним. мы 
экспериментировали с ду
ховыми. Юрий И льчен
ко — отличный гитарист 
из Ленинграда. Каждый 
что-то свое вносил. Иначе 
и быть не может.

— Чем вызван пере
ход группы на профессио
нальную сцену?

— Для «Машины» это 
шаг неизбежный. Никто 
из нас жизни без музыки 
не представляет, а люби
тельский уровень мы, 
думаю, давно переросли. 
Некоторое время работа
ли в Московском област
ном театре комедии, сей
час — в Росконцѳрте.

— Андрей, часто быва
ет — начнет новый ан

самбль гастролировать и 
уже не до творчества. 
Переезды, план, сборы. 
Не боитесь этого?

— Вы правы, у профес
сионализма свои отрица
тельные стороны. Даж е 
два концерта в день, как 
мы даем в Свердловске,— 
раібота на износ. Но мы 
вынуждены идти на это. 
После вечернего концер
та так устаешь, что свет 
не мил. И 'переезды, ко
нечно, тоже... Стараемся 
не гнаться за количест
вом концертов, а то так 
ездишь-ездишь — вся 
музыка кончится.

— У нас приготовлено 
несколько вопросов, ка
сающихся советской му
зыки. Первый — о не
давнем Тбилисском фе
стивале...

— В Тбилиси выступа
ло 27 коллективов самых 
различных направлений. 
Такое разнообразие при
ятно удивило. Много бы 
ло совсем незнакомых. 
Каждой группе для про
граммы давалось 45 ми
нут. Самое сильное впе
чатление, несомненно, — 
«Магнэтик Бэнд» из Тал
лина. Группа самостоя
тельная, уверенная. Ин
тересно выступили гру
зинские ребята — 
«ВИА-75» — техничные 
музыканты, но своих ве
щей, к сожалению, не иг
рают. Из остальных по
нравилась московская 
группа «Автограф» — 
она выросла из популяр
ного некогда «Високосно
го лета». Ее руководи
тель — Саша Ситковец- 
кий очень любит слож
ную, плотную музыку. 
Спорный путь... Да и 
тексты у «Автографа» 
слабые.

— А из тех, кто не вы
ступал в Тбилиси?

— Я слышала недавно 
фрагменты из рок-оперы
А. Градского «Стадион», 
это впечатляет. Град
ский, правда, пока нико
му не отдает оперу для 
постановки. Хочет сде
лать все сам — и поста
вить, и исполнить, и 
оформить. Трудная за
дача.

— Есть ли, на ваш 
взгляд, конкуренция сре
ди исполнителей совет
ской рок-музыки?

— Интересный вопрос. 
Думаю, что нет. По двум 
причинам. Первая — хо
рошая: советский рок мо
лод, и каждый ансамбль 
играет в своем непохо
жем на остальных стиле. 
Вторая причина — ка
чество, увы, оставляет
ж елать лучшего. Мы
сильно отстаем от луч
ших образцов мировой 
рок-музыки,

LI  БИТ РАЛ И-3 0  В А Н-
I Н А Я распродажа 
** туристических пу

тевок становится традици
ей в нашем институте. В 
этом году первая весен
няя ярмарка прошла 15 
мая. В двадцатых числах 
этого месяца намечается 
вторая. А во время пре
дыдущей студентам было 

продано 66 путевок по все
союзным туристическим 

маршрутам, в дома отдыха 
и молодежные лагеря.

Хочется отметить, что на 
следующей ярмарке будет 
предлагаться больше пу
тевок по разнообразным 
маршрутам Прибалтики, 
Молдавии, юга страны. П у
тешествия в этих направ
лениях наиболее популяр
ны в нашем институте. По
этому путевки будут подо
браны для УПИ по специ
альному заказу профкома в 
Свердловском бюро реали
зации.

Мы рады помочь вам вы
брать интересные маршру
ты и хорошо отдохнуть!

Но, приобретая путевки 
в разные уголки нашей 
страны, мы почему-то забы
ваем об институтском 
спортивно - оздоровитель-

ЯРМАРКА
ном лагере на озере Пес
чаное. Путевки' сюда до
ступны каждому студенту. 
До 350 человек за смену 
сумеют здесь отдохнуть.
" Обидно, что в предыду

щие годы на Песчаном оюи- 
ли практически только 

спортсмены, учащиеся
ДЮСШ — всего около ста 
ребят. А ведь в лагере 
можно организовать и до
полнительные сдачи норм 
ГТО для неуспевших это 
сделать в течение учебного 
года, помочь окрепнуть 
тем, кто занимается физ
культурой в группе общей 
физической подготовки. На 
озеро можно выехать це
лой группой в дни студен
ческих каникул. За 4 сме
ны — с 4 по 24 июля, до 
13 и 28 августа, с 4 и по 24 
сентября немало ребят смо
гут отдохнуть недалеко 

от Свердловска.
Приглашаем всех на но

вую ярмарку!
В. КРУПИНА, 

член
оздоровительной

комиссии
профкома.

— Андрей, почему так 
мало групп, играющих чи
стый рок? ф

— Играть рок непро
сто... Практически все, 
кто выступает сейчас в 
этом стиле (большинство 
я назвал), начинали в кон
це 60-х годов, когда рок 
доминировал в молодеж
ной музыке. Тогда были 
заложены основы этого 
стиля, и эти основы ста
ли плоть от плоти нашим 
музыкальным сознанием. 
С той поры прошло бо
лее 10 лет. Молодежь 
сейчас воспитывается на 
другой музыке, рок знает 
хуже. Думаю, это одна 
из причин.

— Раз речь зашла о 
музыкальных стилях, ска
жите, ^то вы думаете о 
моде на «диско-стиль»?

Такой моды нет. 
Она кончилась два года 

• назад. Я был в  Польше 
недавно — там «диско» 
существует только как 
танцевальная музыка для 
дискотек. Слушают рок, 
джаз, ансамбли, в кото
рых играют на неэлект
рических инструментах. 
Вообще мода в м узы ке— 
скверная штука!

— Вернемся к твор
честву «Машины Вре
мени». Часто прцходится 
слышать мнение, что в 
ваших песнях стихи пре
обладают над музыкой. 
Что вы думаете по этому 
поводу?

— Не согласен! У нас 
с появлением ВИА, как 
мне каж ется, уже сложи
лась традиция: пишется 
музыка — «ш лягер», а к 
ней уже подбираются сти
хи, лишь бы что-то петь. 
Мы же стремимся обре
сти в песне равновесие 
между музыкой и текс
том.

— Почему в ваших 
программах нет лириче
ских песен?

— Видимо, задав этот 
вопрос, вы имели в виду 
песни на тему любви. Но 
лирика не замыкается на 
этом — «он и она». Это 
человек, его многообраз
ный, внутренний мир, его 
проблемы, взаимоотноше
ния с окружающими 
людьми. Об этом мы и 
поем.

— Вы постоянно об
новляете свой репертуар?

— Время идет... (иро
нически улыбается), мы 
меняемся. На то, что на
писано 5 лет назад, смот

ришь сейчас по-другому. 
Далеко не все нравится... 
Свои первые песни я, н а
пример, сейчас даже 
вспоминать стесняюсь.

— А самую первую 
помните?

— Конечно, очень хо
рошо. Это была мрачная, 
ужасно декадентская 
вещь с большими претен
зиями...

— Чем вызвано появ
ление чтеца в программе 
«MB»?

— Перечитав как-то 
«Маленького принца» 
Экзюпери, мы почувство
вали, что настроение этой 
книги очень близко на
шему... Появилась идея 
включить в концерт от
рывки из «Принца», ил
люстрировав их песнями, 
фак началось сотрудниче
ство с чтецом — Сашей 
Бутузовым. Сейчас рабо
таем с ним постоянно.

— Ваши музыкальные 
кумиры сейчас?

— «Битлз» прежде 
всего. Им «Машина» обя
зана своим рождением. 
Дальше — многие: Эл
тон Джон, Стив Ванде]), 
«Пин« Флойд»...

— Чем «машинисты» 
занимаются в свободное 
время?

— Валера Ефремов — 
воднолыжник, имеет пер
вый разряд, я очень люб
лю рыбную ловлю.

— Как вас принимали 
в Свердловске?

— Тепло! Публика спо
койная. В Киеве, напри
мер, зрители более эмо
циональны. Так много 
дискотек и чувствуется, 
что молодежь лучше под
готовлена к восприятию 
современной музыки. 
Больше всего мы любим 
выступать в Ленинграде. 
С 25 мая у нас там нач
нутся гастроли.

— Спасибо, Андрей, за 
беседу. Ждем вас вновь 
в Свердловске.

Прощаясь, мы подари
ли Андрею Макаревичу 
фотографии, сделанные 
на гастролях в »Свердлов
ске. Он очень обрадовал
ся: «У меня в коллекции 
около двух тысяч сним
ков о концертов «М а
шины». Теперь будут и 
из Свердловска!».

V Н. ГРАХОВ,
В. НОВИЧКОВ.

НА СНИМКЕ: А. Ма
каревич.

Фото А. Черея.


